
香港文匯報訊（記者 卓建安）江蘇省常州市昨日在
港舉辦金融資本合作及城市產業推介對接會。常州市
委書記閻立在對接會上表示，希望常州與香港加強在

金融業方面的合作，包括香港金融機構在常州設立分
支機構。

冀3年增金融業服務業佔比

閻立表示，近年來，常州的金融服務業快速發展，
金融體系日趨完善。目前該市擁有25家銀行業金融機
構，去年本外幣貸款餘額突破4,000億元（人民幣，下
同），貸款增幅達14.6%。目前常州市共有境內外上市
公司34家，累計募集資金276億元；其中在香港上市的
公司8家，累計募集資金44.6億元。該市還擁有創投機
構58家，資本規模78億元，股權投資機構11家，資本
規模31.7億元。

在談到未來常州金融服務業的發展時閻立指出，未
來三年，常州將大力發展金融產業，加速集聚金融資
本，到2015年全市金融業增加值佔GDP比重達到8%，
佔服務業增加值比重達到17%以上。

閻立表示，今年是常州連續第九年在香港舉辦城市

產業推介活動，今天的常州，已經具備了與香港更為
堅實的交流與合作基礎，包括綜合實力更強，產業結
構更優，城市環境更美，城市交通更暢，城市品味更
高和發展後勁更足。

完善交通擬開航線直飛香港

閻立續稱，常州市50多公里的高架幹道閉合成環，
市區南北融為一體、無縫對接；地鐵一號線準備工作
順利；機場口岸開放也指日可待，第一條航線即為香
港。今年，以常州等城市為主體的蘇南現代化建設示
範區規劃上升為國家戰略，同時常州大力實施「四大
西進」戰略，加快縣域經濟跨越發展。所有這些，都
為投資者提供了更為廣闊的投資和創業舞台。

香港常州商會會長、長實（0001）執行董事趙國雄
昨日亦在對接會上表示，他已連續六年參加常州市在
港舉辦的城市產業推介會，此次推介會以金融資本合
作為主題，對常州加強與國際金融市場接軌有幫助。

香港文匯報訊 綜合路透社及彭博消
息，儘管市場看好美國將達成協議避免
債務違約，然而人民幣升勢仍氣勢如
虹，香港離岸人民幣即期匯價（CNH）
昨破6.10創出歷史新高。交易員指出，
受境內人民幣即期強勢拉動，加之投資
者購匯意願不強等，料近日CNH仍會保
持強勢。

人民幣兌美元即期（CNY）昨收盤價
再創新高報6.1026元，上日收報6.1079
元。昨日人民幣兌美元中間價為6.1412
元，上日中間價為6.1406元。截至香地

時間昨日下午6:13時，離岸人民幣
（CNH）報6.0975，上交易日在6.1015；
早盤最高至6.0957，為盤中歷史新高。

新興市資金回流

就近日人民幣匯價強勢，中銀國際分
析師王衛認為可能有多個原因，包括：
新興市場在夏季遭遇的資本外流趨勢減
緩甚至部分逆轉，中國可能吸引了部分
回流資金，中國經濟企穩回升的大環境
支持人民幣匯率；短期因素可能與上海
自貿區有關係，自貿區內人民幣市場有

望進一步開放，可兌換性可能進一步加
速。

王衛指，此外離岸市場人民幣兌美元
NDF近兩年來持續隱含貶值預期，出現
市場看法和政策現實的差異；原先外資
銀行擔心中國經濟的下行，從而進行投
機或對沖操作；近期貼水縮窄，可能是
相關操作到期或需求下降。

中信銀行分析師孟陽表示，在美聯儲
局退出量化寬鬆的不確定性及美國政府
部分關停影響之下，美元指數近期走
低，給人民幣帶來被動升值壓力。從基

本面看，中國經濟發展勢頭良好，給予
人民幣支撐；而美國推遲退出量化寬
鬆，有助減緩資本外流，也利好人民
幣。

在岸即期料續升

生銀行高級經濟師姚少華指，中國

外匯存底快速增長，反映仍有很多資金

流入中國；美國負債上限談判尚未得到

解決方案，美元偏弱，預計在岸即期仍

將延續緩慢升值走勢。

摩根大通的策略師在報告中指，內地

可能在第四季擴大人民幣匯率波幅，從

目前的1%擴大到2%，而時間可能落在

11月中共十八屆三中全會之後。
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中東客減 美客回流

廣交會首日人流疏
香港文匯報訊（記者 孫韻、郭若溪 深圳報

道）由深圳市鹽田區政府和深圳市文體旅遊局
共同主辦的第十二屆深圳黃金海岸旅遊節於9
月至12月在鹽田區舉行。本屆旅遊節以「創意
鹽田 活力無限」為主題，重點突出海洋創意
文化，強調創新性、參與性、休閒性和娛樂
性，凸顯品質鹽田。本屆旅遊節亮點紛呈，新
增深圳首屆旅遊產品創意設計節、首屆鹽田消
費促進月和首屆深圳微電影節，為建設現代化
國際化先進濱海城區增添亮麗的色彩。

同步辦創意設計節

據了解，本屆旅遊節期間將同步舉辦首屆深
圳旅遊產品創意設計節，首創將旅遊產業與創
意設計融合全產業鏈進行展示，將有高鐵沿線
城市旅遊合作推介會、旅遊產品體驗博覽會、
天涯旅遊論壇、鹽田國際創意港創意集市以及
啤酒狂歡夜等活動，全方位展示鹽田區旅遊產
業與創意設計融合展現出的魅力和取得的成
果。

此外，旅遊節期間還將舉辦第九屆深圳（大
梅沙）沙灘音樂節、首屆鹽田區消費促進月、
首屆深圳微電影節、第三屆深圳沙頭角魚燈
節、東部華僑城「瑞士風情節」及轄區旅遊企
業「精彩每一天」各項主題活動，盡情展現黃
金海岸的生態山海魅力和人文風情，為廣大遊
客獻上一場活力無限的歡樂饕餮盛宴。
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記者也注意到，儘管出口環境仍未
見大的好轉，但出口企業的悲觀

情緒較之前有所減少，不少企業主動轉
型甚至下調預期熬過難關。從本屆廣交
會開始，廣交會成交額發佈將以人民幣
計價，出口企業希望能推動更多採購商
接受人民幣計價，以規避匯率波動風
險。

訂單雖穩利潤下滑

重慶航天巴山摩托車製造有限公司
銷售部長劉強介紹，今年市場訂單比
去年相對穩定，公司客戶主要在歐洲
和部分亞洲市場。目前歐洲情況還不
是很好。儘管公司整體訂單量還有所
增加，但利潤卻下滑。由於摩托車市
場競爭大，公司也逐漸開始生產一些
跟機械相關的產品，因為目前歐洲農
業所需農機還有一定空間，且議價能
力也要強一些。他舉例稱，現在摩托
車利潤一般都在4、5個點，但是農機
產品至少也有10個點，「最重要能保住

一定量的訂單。」
浙江迪克森電子電器公司市場部經理

鄭元豹稱，今年總體市場並不是很好，
尤其歐美客商大客戶越來越少，大單也
越來越少，價格則壓得越來越低，甚至
寧願讓品質有所降低，也要讓產品價格
降下來。不過，當天似乎美國採購商比
上屆多了一些。他指公司今年對市場進
行了一些調整，重點拓展俄羅斯及南
美，準備停掉中東市場。「主要是因為
中東等市場價格殺的太低，跟美國市場
相比，價差達三成」。此外，該公司還
將利潤太低的產品線關掉，生產利潤相
對高一些的產品。

多國歡迎人幣結算

相對來說，在內地創立了20年的港
企，中山勝賢馬賽克進出口有限公司總
經理洪勝賢有些欣慰，當天上午的問詢
人數比過去多，雖仍無一單成交。總體
來說，首日中東採購商很難見到，估計
跟他們的節日撞期有關。「現在來廣交

會也只是為了展示產品和搜集潛在客
戶。今年的成交量預期比去年下調
15%。」他說這兩年來外部環境部景
氣，客戶下單越發謹慎，有些客戶甚至
要在廣交會結束後持續溝通半年甚至一
年才會下單。

記者採訪也了解到，匯率波動仍令出
口企業非常頭疼，「本來今年利潤就很
薄，人民幣隨便升5個點，就是砍掉了
企業5個點的利潤」。劉強指客戶主要以

美元計價，公司現在一般會設定一個
值，然後再多退少補，不過要獲得客戶
的認同要花費很多口舌。但部分企業增
加人民幣結算，減少了這一風險，廣東
歐文萊陶瓷有限公司國際貿易部總經理
黃卓力表示，人民幣結算受到更多客戶
的歡迎，先前主要是東南亞、俄羅斯等
國家，今年開始部分澳洲客商也接受
了，那邊華人多，客商也希望規避匯率
波動帶來的風險。

香港文匯報訊（記者 趙鵬飛、古寧、李叢書 廣州報道）114屆廣交

會15日廣州開幕，相關出口企業向記者表示，開幕首日人流較上屆有

所減少，尤其中東客商前去詢價的採購商明顯減少。不過也有企業反

映，由於美國經濟有企穩跡象，當天到廣交會的美國客商有所增加。

香港文匯報訊（記者

陳遠威）智能手機越趨
普及，並成為用家生活
的一部分，當中商機處
處，手機程式王昨宣布
推出亞洲首個流動程式

（Apps）發展平台Apps
King，讓中小企藉有限
資源自行開發Apps，開
展數碼營銷。

助省10倍以上成本

手機程式王執行總監羅駿東昨表示，慣常研發一
個Apps耗資數萬至數十萬元不等，對中小企而言負
擔不輕，亦不符成本效益，故研發自助手機程式發
展平台，幫助有意藉Apps推廣業務及產品的中小企
加強宣傳，收費只需999元起，中小企便可利用該平
台自製一個Apps，而且製作過程簡易。

他續指，現時本港中小企逾30萬戶，有研究預計
2017年最少25%的公司需要自家Apps，公司期望一
年內可搶佔這25%的市場佔有率，涉及7.5萬戶中小
企。

中小企Apps開發平台首發

香港文匯報訊（記者 陳遠威）上周末市傳先思行
（AV Concept）（0595）獲內地手機廠商小米入股，
昨早啟市後先思行股價迅即飆升8成至1.26元，創逾
兩年新高，其後該公司發公告澄清，否認小米磋商
入股，股價升勢放緩，收市升幅收窄至27.14%，報
0.89元。

上周五有內地傳媒報道，稱小米看中先思行作為
三星電子在亞洲的最大代理商，並有硬件採購優
勢，將會以戰略投資者身份投資入股。先思行業務
包括電子零件的銷售及分銷，電子產品的設計、生
產及銷售，旗下AV Concept Limited是亞洲其中一間
主要電子零件分銷商，供應商包括三星電子。

先思行指小米並無就收購公司股份與管理層進行
任何磋商，亦不知悉有關小米可能收購公司股份報
導的資料來源。

AV Concept否認小米入股

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）高智能電子產品當
道，富士高(0927)計劃推出具量度心跳功能的藍芽耳
機，正與國際知名運動及耳機品牌洽商中，預計今
年底或明年初能推出新產品。公司首席策略總監楊
少聰表示，今年的訂單情況不俗，特別是在聖誕旺
季。現時歐美市場為公司的主要客戶，各佔三成訂
單，其餘為東南亞國家。

香港電子業總會主席兼信佳國際(0912)主席及董事
總經理吳自豪指，現時電子產品的趨勢主要往高科
技、節能方面發展，推出藍芽及智能電話等相關產
品。公司也朝 這方面設計產品。現時公司計劃整
合廠房以節省成本，將於明年遷出深圳兩廠房至東
莞，放售深圳廠房地皮，料明年將有逾1億元人民幣
一次性收益入賬。

富士高料下季出新產品

香港文匯報訊 太平洋航運（2343）昨發聲明表
示，董事會確認已批准在市場進行探討以評估是否
有第三方有興趣收購太平洋航運之拖船業務，惟探
討僅非常初步階段，亦不保證將達至任何交易。太
平洋航運昨收升1.533%，報5.3元。

太平洋航運擬出售拖船業務

財訊速遞

大42億購江蘇地

常州邀金融機構北上設點

人幣在岸離岸現貨創新高

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）交通銀行(3328)旗
下交銀租賃董事長陳敏昨日在上海表示，其在自貿區內的子
公司正在積極籌備，並計劃年內開業，但具體時間仍等待相
關監管部門的確認。他並透露，公司未來仍有發債融資需
求，即便上海自貿區未來可以允許相關操作，但公司亦不排
除國際上其他的發債平台。他預計上海自貿區的發債成本不
會低於香港。

自貿區子公司年內開業
日前，中國銀監會批准交銀金融租賃在上海自貿區籌建航

空航運專業子公司，也是自貿區內第一家獲批租賃子公司。
陳敏表示，過去租賃公司不能在境外設立公司及進行融資，
因此在國際競爭中不具備成本優勢，以後希望可以通過自貿
區子公司在國際市場進行融資乃至投資。他透露未來公司仍
有較強的融資需求，未來3至5年內，交銀租賃飛機總量計劃
達到100架，並且有100架的訂單，而截至今年6月底，交銀租
賃擁有飛機數量35架，現時訂單規模為40架。

今年3月，交銀租賃曾在香港完成發行5億美元債券。陳敏
表示，自貿區的人民幣離岸業務如何操作仍待央行公佈，即
便交銀租賃未來可作為主體在自貿區融資發債，但同樣不排
斥國際上其他的平台，上海自貿區的融資功能不會完全取代
包括香港在內的國際市場。他並預計，上海自貿區的發債成
本不會低於香港，在一段時間內香港相對於上海，仍有明顯
優勢，「長時間以來香港都是知名的國際金融中心，金融機
構雲集，法律、信用等軟環境十分成熟，而建設上海自貿區
仍是需要時間的。」

香港基礎穩定仍保優勢
陳敏認為，從長遠看，交銀租賃對在上海自貿區發展有很高

期待，亦相信上海自貿區的前景，但是所有政策都有循序漸進
的過程，國家亦有相關部署，所以現時無法過度解讀政策。

香港文匯報訊（記者 方楚茵） 大地產
（3333）昨公佈，斥資42.625億元（5.5億美元）
向Dynamic Grand收購Grandday餘下49%權
益，收購完成後，Grandday將成為集團的全
資附屬公司。據公告顯示，Grandday擁有一
塊位於中國江蘇省啟東市寅陽鎮的地皮，總
地面面積約為133.5萬平方米，擬用於開發住
宅物業、商用物業及相關配套設施，開發項
目首期工程已動工。

而 大曾於2011年5月以代價5億美元向華

人置業（0127）的一間全資附屬公司，出售
其於Grandday的49%權益，以助 大與華置
形成戰略聯盟，於中國從事物業開發。其
後，華置又於2012年9月以代價5億美元向
Dynamic Grand出售其於Grandday的權益。

大鑑於Dynamic Grand及其股東僅為金
融投資者且並不涉及物業開發業務，故認為
收購Grandday的49%權益符合公司利益，且
將有助集團綜合其對Grandday管理及對該土
地開發的控制權。

香港文匯報訊（記者

方楚茵）環亞機場服務

管理將於11月在香港國

際機場開設旗艦收費機

場貴賓室，佔地15,000

平方呎屬全亞洲最大，

位於機場離港西大堂。

附設淋浴設施，提供無

線網絡、電腦工作間、

各種電子裝置的充電插

座、打印機及影印機等

設備，又另設貴賓房及

貴賓專用區，讓旅客於

途中舉行商務會議。

機場貴賓室

■左起：外交部駐港特派員公署副特派員洪小勇、常

州市委書記閻立和香港常州商會會長、長實執行董事

趙國雄。 張偉民攝

■114屆廣交會首日，出口企業指與會採購商較上屆減。 本報廣州傳真

■鹽田大梅沙海濱公園。 本報深圳傳真

■羅駿東。 陳遠威 攝


